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Este es un video que, personalmente, he disfrutado mucho. No solo porque conozco al
artista y me emociona ver el camino que ha recorrido, sino por el tema que toca
puntualmente y la explicación que hace sobre su vocación artística y que nos enseña,
entre líneas, a esforzarnos por encontrar un significado a nuestras acciones y a nuestro
talento en la vida. 

Rodrigo Banda nos presenta la escena de la Huída de José y María con el Niño hacia
Egipto. Su interpretación no es solo artística, la acompaña una reflexión: la obediencia
de José. Una obediencia que no cuestiona la autoridad de quien se lo manda, pues sabe
que esta es incuestionable: el mandato viene de Dios mismo y siguiendo sus mandatos
el éxito está garantizado.

«Hoy en día hay muchas propuestas para alcanzar el éxito. Pero me atrevería a
decir que ninguna propone la obediencia como un camino hacia el éxito»
(Rodrigo Banda).

En nuestros días dónde la autoridad máxima es el mandato de nuestros propios
deseos, ¿cómo podríamos obedecer a alguien más que a nosotros mismos? 

«Yo soy el señor y capitán de mi vida. De nada he de arrepentirme y a nadie tendré que
pedir permiso». Bajo este pensamiento, ¿cómo podríamos entender la obediencia y más
aun la obediencia como una virtud que nos puede conducir hacia el éxito, hacia la
felicidad misma? Parece que hoy para someternos a una autoridad primero necesitamos
estar convencidos de que el mandato dado responderá a un interés propio que no
necesariamente tiene que ser bueno o moral sino que simplemente me interese. Es
decir, si me conviene o me gusta, sigo el mandato, si no no lo sigo. Por ende,
terminamos obedeciendo en primer lugar a nuestros propios deseos e intereses. La
obediencia como virtud va desapareciendo y la autoridad se desconoce.
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En la imagen de la obediencia de José hacia Dios tenemos varios elementos para
considerar que nos pueden ayudar a volver a significar la obediencia como virtud en
nuestras vidas y la necesidad de respetar la autoridad.

La importancia de la relación

Dios es la suprema autoridad. Podríamos decir que José la tenía fácil pues haciendo
caso a Dios no cabía la posibilidad de error. El autor del video muestra la alegría de su
rostro de por la seguridad de estar haciendo lo que debe hacer. En nuestra vida
cotidiana ¿tenemos certeza de la autoridad a quien seguimos? ¿Conocemos de una
manera cercana a nuestra autoridad de tal manera que podemos confiar en ella
ciegamente? Ciertamente no es tan sencillo, ni tan claro. Noticias en donde los actos de
corrupción se llevan los encabezados, ¿cómo no dudar de la autoridad?

La relación aquí es la clave. La confianza que se ha construído en aquel que manda. Es
importante en primer lugar conocer a Dios, para luego poder discernir si la
autoridad a la que nos debemos, cuando se trata de los hombres, es una autoridad
que nos acerca o nos aleja de lo bueno, de lo moral. En pocas palabras, si es una
autoridad que sigue a Dios. Y esto es válido sobre todo cuando nosotros mismos nos
evaluamos como autoridad frente a otros.

¿Qué implica la autoridad?

¿De qué se trata la autoridad y cómo es que se da la obediencia? ¿Cuál es el fin de
ambas?

Necesitamos de la autoridad para poder mantener un orden social, para poder aprender,
para poder trabajar, para poder vivir en armonía. La autoridad es algo necesario y tiene
que ser entendido en primer lugar como un poder que está al servicio y no como un
poder que me da derecho indiscriminadamente sobre la vida de otro, sino un poder que
me da responsabilidad sobre la vida de otros. Así pues quien manda tiene
responsabilidad primera ante Dios por lo mandado. En el mundo de los hombres
indiscutiblemente existe la autoridad mal llevada. 

José no tenía cómo equivocarse, seguía a Dios directamente y su relación con Él era
cercana, estrecha. Aquí podemos preguntarnos: ¿cómo es mi relación con Dios?,
¿soy capaz de distinguir sus mandatos de los mandatos de los hombres? No es
una tarea sencilla dar respuesta a estas preguntas.

Seré autoridad pero también necesitaré ser súbdito

Desde el inicio de los tiempos el hombre sabe que tiene una tendencia a rebelarse
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contra la autoridad y conoce las consecuencias de esta rebeldía. No solo se trata de la
rebeldía del hombre ante la autoridad, sino de ese deseo heredado de querer ser la
autoridad. Cuando el ser humano desconoce la autoridad que lo lleva hacia la verdad,
hacia lo bueno, y responde simplemente hacia sus propios intereses de poder, las
consecuencias históricamente han sido nefastas.

No creo que José, feliz de la vida, haya emprendido una huida con un niño recién nacido
y su mujer a través del desierto. Él mismo podría haber propuesto otra salida, pero él
confiaba en la autoridad que lo mandaba, sabía que buscaba el bien de la humanidad
entera. ¡Qué importante esto! Confiar en nuestros superiores. Confiar en que sus
mandatos son por el bien de la familia, de la empresa, de la sociedad, de un país, de la
propia humanidad. 

¿Cómo hemos aprendido a obedecer y cómo es que estamos siendo autoridad?
Siempre seremos uno y otro, y los dos a la vez. Necesitamos aprender a tener una
conciencia moral que nos ayude a discernir, pero por encima de esa conciencia
necesitamos obedecer primero a Dios.

Este artículo fue publicado originalmente
por nuestros aliados y amigos:
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